



## DIE DEMOSZENE

*Es war ein Wochenende im August 2002. Im Foyer des IWZ in Deutz Unmengen von Menschen. Sie sitzen zusammen, quatschen, trinken Bier. In einer Ecke ist eine große Leinwand aufgebaut, worauf die meisten Leute starren, um zu wummernder Musik etwas anzuschauen, was wie futuristische Animationsfilme wirkt. Ein paar Meter weiter Tische mit Computern. Bildschirme leuchten, vereinzelt sitzt jemand stark konzentriert davor. Es sieht zuerst aus wie auf einer LAN Party, doch befinden wir uns auf der Evoke 2002 - einer Demoparty.*

Die Menschen, es sind Leute aus der Demoszene. Grafiker, Musiker und Programmierer die sich zu Gruppen zusammen getan haben um ihr künstlerisches Können gegenseitig in Wettbewerben in verschiedenen Kategorien auf solchen Parties zu Demonstrieren.

Demos, das ist das Zusammenspiel von Grafik, Musik und Programmierung. Sie wirken wie abstrakte Kurzfilme, jedoch in Echtzeit berechnet. Das, was man auf dem Bildschirm gerade sieht wird auch in dem Moment, in dem es abläuft vom Computer erstellt. Dabei sind es neben herkömmlichen PCs auch ältere Rechner aus den Anfängen der Szene, wie der Commodore 64, der Amiga, aber auch Spielekonsolen oder kleinere Schaltungen mit Mikrocontrollern.

Was hat nun die FH Köln mit der Demoszene zu tun? Nun, zum einem war das die Evoke 2002, die mit Hilfe des Astas in den Räumen der FH statt finden. Aber auch viele Möglichkeiten mit Blick auf das Studium können Anreize geben sich mit der Demoszene beschäftigen. Kreatives austoben in vielen Bereichen ist angesagt. Sei es sich künstlerisch mit Grafik und Musik auseinander zu setzen, sich mit Technik im Bereich Programmierung und Mathematik auf Computern oder Mikrocontrollern zu beschäftigen; Möglichkeiten gibt es viele.

Wer es sich einmal anschauen möchte hat dazu die Möglichkeit zwischen 10. und 12. August auf der Evoke 2012, der jährlich in Köln statt findenden Demoszene Party in den Aben-

teuerhallen Kalk. Auch wird es zu Beginn des Wintersemesters in den Räumen des Astas in Deutz, zusammen mit dem Verein Digitalekultur e.V. eine Veranstaltung geben, wo Demos gezeigt werden und man die Möglichkeit hat sich mit Leuten aus der Szene bei dem ein oder anderen Bier zu unterhalten. Der Termin wird noch bekannt gegeben.

Wer neugierig geworden ist was Demos sind, kann sich auf Youtube schon einmal einen kleinen Überblick verschaffen.

<http://www.evoke.eu/2012/>

<http://www.digitalekultur.org/>

Suchbegriffe unter youtube: Evoke 2011 Invitation, Gaia Machina, Elevated, C64 12 years later

**ASTALOG**

- 2 GESTALTEN
- 3 FÜR EUCH IM ASTA
- 4 DER ASTA SUCHT
- 4 NEUE TELEFONNUMMERN IM ASTA
- 4 SCHWARZES BRETT 2.0

**FH INTERN**

- 5 HOCHSCHULE GESTALTEN
- 8 FEEDBACKMANAGEMENT

**HOCHSCHULPOLITIK**

- 10 KÖLNER ASTEN FORDERN MEHR BEZAHLBAREN WOHNRAUM

**ALLGEMEINES**

- 11 DEMOSZENE
- 12 TERMIN- UND AUSFLUGSTIPPS
- 17 AKTIONSWOCHE MILITÄRFREIE BILDUNG UND FORSCHUNG
- 18 UMFAIRTEILEN
- 201IKEA WAR GESTERN. MÖBEL SELBER BAUEN.
- 20 NIGHTLINE

**FREIZEIT**

- 21 REZEPT
- 22 SUDOKU
  
- 22 IMPRESSUM

---

ASTA-MAGAZIN SONDERAUSGABE DER FH KÖLN SOMER 2012

# asta nova

**HOCHSCHULE GESTALTEN**

Pläne des nächsten FH-Präsidenten

**PRESSEMITTEILUNG**

Kölner Asten fördern mehr Wohnraum für Studierende

**TERMIN- UND AUSFLUGSTIPPS**

in der Vorlesungsfreien Zeit Sommer 2012